

» **CÓMO NACE** la idea de una investigación



No
permanezca
estático o
en una zona
de confort,
sin intentar
analizar y
comprobar
todos aquellos
vacíos que
pueden rodear
su pensamiento.

Cuando el profesional se cuestiona y se ocupa en aclarar sus dudas mediante un proceso analítico y desafiante como lo es la investigación, está construyendo las bases fundamentales para las futuras generaciones.

Más allá de cualquier reto, todo profesional debe plantearse el desarrollo de la investigación científica, porque es mediante este ejercicio, que se procura garantizar la propuesta de nuevas metodologías para eficientizar y para fortalecer los procesos. (Lo anterior debe ser en todo momento, basado en fundamentos validados y comprobados).

La investigación renueva y enriquece toda profesión, el mundo se acelera, los conocimientos que demanda el mercado laboral son cada vez más exigentes y no hay nada que garantice que el profesional se mantenga en la cima, o bien que llegue a ella, sin haber considerado la posibilidad de incursionar en el emprendimiento de nuevas ideas que generen conocimiento y que aporten a la sociedad.

Pregúntese, en éste instante y cuestionese a usted mismo, no permanezca estático o en una zona de confort, sin intentar analizar y comprobar todos aquellos vacíos que pueden rodear su pensamiento. El desarrollo profesional debe evolucionar de la misma forma como lo hace el universo, sin duda los profesionales destacados se caracterizan por su dinamismo y por su empeño en descubrir nuevas formas de hacer las cosas, o bien de mejorar las ya existentes, no podemos permitir que nuestro recorrido en el ámbito profesional se encuentre lleno de paradigmas, debemos desafiar esas barreras y aventurarnos en un abismo de aprendizajes.

Luego de haberse preguntado ¿Qué pasaría si? ¿Quiénes se verían afectados de forma negativa y quiénes de forma positiva?, es el momento de prepararse para dar inicio a un planteamiento oportuno y preciso, de los diferentes pasos que vamos a recorrer para conocer, comprender e interpretar los aportes que una

investigación ofrece. El desafío es grande y cargado de ansias e incertidumbre, porque aún cuando hemos visualizado el problema y los objetivos del estudio, no existe certeza de los resultados.

A nivel de academia, es necesario despertar en los estudiantes el interés por desarrollar ideas de investigación, que les permitan enriquecer el proceso de aprendizaje y que a su vez, les facilite comprobar distintas teorías. El estudiante universitario como futuro profesional, debe comprender que su trayectoria en las aulas no sólo va a estar inmersa de nuevos conocimientos sino además, de nuevos esquemas o métodos de ejecución que se convertirán en herramientas de trabajo para su desempeño en tiempos venideros.

El profesional que investiga para innovar como parte de su desarrollo profesional, quizás posee una propensión al riesgo alta, porque aunque sabe que los resultados pueden no ser satisfactorios, la experiencia de aprendizaje y los aportes que brinde a la sociedad, se consideran realmente valiosos y dejan una huella en el acontecer profesional.

Cuando el profesional se cuestiona y se ocupa en aclarar sus dudas mediante un proceso analítico y desafiante como lo es la investigación, está construyendo las bases fundamentales para las futuras generaciones y de igual manera, éstas se interesen por mejorar los procesos y las metodologías heredados, queda claro que siempre existirá la necesidad de innovar y para ello, la investigación científica es el vehículo que llevará a las organizaciones y a la sociedad en general a lograrlo.



Licda. Maureen Agüero Mora

Administración de Recursos Humanos
Directora Carrera Administración de Recursos Humanos